

**Thurgauer
Kulturpreis
2018**



Einladung

Der Regierungsrat des Kantons Thurgau lädt alle Interessierten zur öffentlichen Verleihungsfeier des Thurgauer Kulturpreises 2018 ein.

Der Thurgauer Kulturpreis 2018
wird verliehen an

Judit Villiger

Bildende Künstlerin und Kunstvermittlerin

am Mittwoch, 12. September 2018, 19.30 Uhr
Shed im Eisenwerk, Frauenfeld

Im Anschluss an die Feier wird ein Apéro offeriert.

Programm:

Begrüssung

Regierungsrätin Monika Knill

–

Erläuterungen zum Prozedere

Hans Jörg Höhener, Präsident Kulturkommission

–

Laudatio Judit Villiger

Peter Stohler, Direktor Kunst(Zeug)Haus Rapperswil-Jona

–

Musikalische Umrahmung

Katze Steffan & das Lügenorkestar

«Judith Villiger ist eine vielseitige Künstlerin, die mit unterschiedlichsten Medien vertraut ist und einen feinen Blick für alles Rätselhafte und Täuschende hat. 1999 machte sie mit ihrer Serie «Nature morte» auf sich aufmerksam, einer akribischen Wasserfarben-Serie von Tierpräparaten, einem Motiv, das sie 2013 in den Ölmalereien «Hasenkabinett» wieder aufgenommen hat. Judith Villigers Werk weist eine grosse Bandbreite auf: Sie nutzt die traditionellen Gattungen wie die Zeichnung oder die Ölmalerei ebenso wie raumfüllende Installationen oder kinetische Objekte.

Über ihre künstlerische Tätigkeit hinaus ist Judith Villiger eine engagierte Kulturvermittlerin und hat mit ihrem Grossprojekt, dem «Haus zur Glocke» in Steckborn, einen Kunst- und Begegnungsort geschaffen, an dem gesellschaftliche Utopien entworfen, interdisziplinäre Ausstellungen gezeigt, experimentelle Veranstaltungen diskutiert werden und man sich an einem grossen Tisch zu einem einfachen Essen treffen kann. Die nichtkommerzielle, unabhängige Alternative zur etablierten Kunstszene ist keine Selbstverwirklichungsstätte, sondern ein Lebens-, Arbeits- und Denkraum, der weit über die Region ausstrahlt und den Kanton Thurgau auch mit dem nahen Deutschland verbindet.» (Auszug aus der Begründung)

Eine Auswahl möglicher Trägerinnen und Träger des Kulturpreises wird dem Regierungsrat von der Kulturkommission des Kantons Thurgau vorgeschlagen. Sie setzt sich zusammen aus:

Kurt Egger
Brigitta Hartmann
Hans Jörg Höhener (Präsident)
Simone Keller
Andreas Müller
Jacqueline Müller
Andrea Röst
Peter Stamm
Cornelia Zecchinell